

12 Sports

Football/Gabon Oil National-Foot 1 2018-2019/Présentation de la 12e journée

La victoire ou rien pour l'USB

J.A.L

Libreville/Gabon

SI quatre des six sésames pour le P playoff ont été acquis par l'AO CMS, l'AS Pélican, le Stade Mandji et Mangasport au terme de la précédente levée, la 12e et dernière journée de la phase des poules va donner ce samedi après-midi, le verdict final de la première phase du Gabon Oil National-Foot 1 2018-2019.

Avec d'une part, les deux derniers tickets qualificatifs pour le tour final, mais aussi les combinaisons des deux barrages pour le maintien en division d'élite. Dans le premier challenge, l'épilogue pour la deuxième place de la poule A reste encore incertain, avec deux oppositions à distance. Au stade de l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS), Akanda FC (16 points -3), opposé au leader cémésien, aura besoin au minimum d'un match nul pour valider sa participation au playoff.

Etant entendu qu'en cas de défaite, la moins bonne différence de buts des Akançais, qui seront privés de leur défenseur central nigérian Ifeanyi Egbuna (suspendu), les met à la portée du CF Mounana (13 points +3), qui part favori devant Missile FC (10 points -6), condamné, lui, à



Photo : BOUKARY

Rosny Mouandja et Akanda FC ont besoin d'un point contre l'AO CMS de Djamal Fassassi pour valider leur présence dans le top 6 pour le titre.

défendre sa place en D1 contre l'Olympique Mandji, la lanterne rouge de la poule B. Laquelle a vu la hiérarchie définitive établie au terme de la 11e journée. Avec le duo AS Pélican-AS Stade Mandji qualifié pour le prochain tour du championnat national, et le Stade Migovéen (3e) maintenu.

Ce qui est totalement différent au nord du Gabon où le résultat de la réception de l'US Bitam (10 points) par Oyem AC (6 unités) au stade provincial d'Akoakam, sera lourd de conséquences pour les visiteurs. Les Bitamois sont en effet condamnés à vaincre le dernier de la poule C, pour espérer arracher en extrême le sésame pour les playoff détenu par l'Union Sportive d'Oyem (12 points), qui va devenir, le

temps de ce match, supporter numéro un de sa jeune rivale du chef-lieu de la province du Woleu-Ntem. Un tout autre résultat contre des Oyémois, vaincus contre l'USB lors des trois précédents face-à-face (2 nuls et une défaite à Gaston Peyrille), signifierait, dans la foulée de l'élimination en coupe de la Ligue mercredi dernier, une fin de saison prématurée.

Un cuisant échec pour le club du Ntem, malgré le réajustement de son premier recrutement peu ambitieux. Avec notamment les signatures, lors de la seconde fenêtre du Mercato, de l'attaquant congolais Alidor Kayembe et du milieu offensif camerounais Yazid Atouba Emane. Deux joueurs qui ont sensiblement amélioré le ni-

veau du club. Peut-être trop tard Erwin Blynn Nguema Obame vont toutefois arriver le couteau entre les dents pour une revanche et un quitte ou double qui sentent la poudre.

On aurait pu en dire de même dans la poule D où l'AS Dikaki a accumulé les échecs en début de saison, avant d'opérer un redressement méritoire, mais tardif. Mais le promu de la province de la Ngounié gagnerait plutôt à se servir de l'opposition de ce samedi contre Mangasport, au stade Henri Sylvoz de Moanda, pour préparer son barrage à venir contre Oyem AC.

Programme de la 12e journée (tous les matchs à partir de 16h 00)
Poule A
Libreville



Photo : Wilfried MBINAH/ L'Union

Frédéric Owara Koné et l'AS Dikaki ont à cœur de terminer sur une bonne note à Moanda contre Mangasport d'Aziz Siahouné.



Photo : Sylla Bai

L'USB est condamnée à la victoire contre Oyem AC pour accéder aux playoff

AO CMS/Akanda FC (stade de l'INJS)
Missile FC/CF Mounana (stade Augustin Monedan)
Poule B
Lambarené
Stade Migovéen/Olympique Mandji (stade Jean Koumou)
Port-Gentil
Stade Mandji/AS Pélican

(stade Pierre-Claver Divoungui)
Poule C
Oyem
Oyem AC/US Bitam (stade d'Akoakam)
Poule D
Moanda
Mangasport/AS Dikaki (stade Henri Sylvoz)

Can 2019/Arbitrage

Eric Otogo retiré de la liste des présélectionnés

J.A.L

Libreville/Gabon

SEUL un retournement (improbable) de la situation fera que le Gabon soit représenté sur les stades égyptiens lors de la phase finale de coupe d'Afrique des nations à venir.

Alors unique porte-étendard Vert-Jaune-Bleu attendu, Eric Arnaud Otogo Castane vient de recevoir un vrai coup de massue.

Mercredi après-midi, au sortir du 8e de finale de coupe de la Ligue dirigé au stade Augustin Monedan de Libreville entre le CF Mounana et l'US Bitam, l'arbitre international gabonais dit avoir en effet reçu de la Confédération africaine de football (Caf), une communication lui signifiant que son nom a été retiré de la liste (publiée le 17 avril dernier) des 27 arbitres et 29 assistants retenus pour le stage préparatoire organisé du

28 avril au 5 mai à Rabat (Maroc).

Une présélection finalement ramenée à 24 arbitres centraux et 25 assesseurs. Avec pour principale victime le directeur de jeu gabonais, plus expérimenté et nettement mieux coté au sein de l'instance continentale, que ses compagnons d'infortune, l'Angolais Helder Martins Rodrigues De Carvalho et le Sudafricain Victor Miguel De Freitas.

Face à une décision-couperet qui, selon lui, ne viendrait pas de la commission Arbitrage de la Caf, Otogo Castane tente de garder la tête froide, mais s'interroge.

Comme pour comprendre pourquoi la Caf l'a notifié par missive la décision de sa présélection (avec les dates et le programme du stage) et envoyé les titres de transport ? Pourquoi le procédé n'a pas été le même pour son retrait de la liste initiale, avec explication des mobiles justifiant cette décision ? Mais



Photo : DR

Le malheur d'Eric Otogo Castane est probablement venu des plaintes guinéennes au terme du match Horoya AC-WAC Casablanca.

aussi, que cache en fait la volte-face de l'instance factière du football africain, à quatre jours du début du stage dans le Royaume chérifien ?

Précédents

Une chose est certaine dans les interrogations que pourraient avoir le numéro un du sifflet gabonais et certains inconditionnels : la lettre envoyée à la Caf le 8 avril dernier par le Secrétaire général du Horoya AC Conakry, au lendemain

du quart de finale aller de Ligue des champions contre les Marocains du WAC Casablanca, a vraisemblablement fait effet. En plus de l'influence de Mamadou Antonio Souaré, le président de la Fédération guinéenne de football et qui reste, malgré son nouveau statut fédéral, la première force du Horoya et est très en phase avec la nouvelle équipe dirigeante de la Caf. Les trois principales récri-

minations dénoncées sur "l'arbitrage scandaleux" dans la lettre du dirigeant guinéen au terme de la partie susmentionnée auraient ainsi été fatales à Eric Otogo, qui n'a pas, de son côté, manqué de saisir le bureau exécutif de la Fédération gabonaise de football (estampillé pro Issa Hayatou, l'ancien inamovible président de la Caf) pour dire son étonnement. Et demander de l'aide pour avoir des explications sur une décision-sanction.

C'est peut être aussi oublier que la Caf s'est montrée particulièrement sévère depuis la saison écoulée avec les arbitres aux prestations décriées, accablés par la vidéo ou soupçonnés de collusion avec certains clubs. Les précédents ne manquent pas.

On se souvient que le Zambien Jany Sikazwe et l'Algérien Mehdi Charef avaient été provisoirement suspendus, après leurs ratés respectivement en demi-fi-

nale retour (Espérance Tunis-Primeiro Agosto) et finale aller (Al Ahly-Espérance Tunis) de Ligue des champions 2018. Idem pour la Namibien Jackson Pavaza et le Seychellois James Emile. Des arbitres qui ont depuis été réhabilités et font partie de la présélection pour la Can 2019. Et que dire du Camerounais Max Depadoux Effa Essouma qui a pris un an de suspension, après le rocambolesque arbitrage de Renaissance Berkane-Raja Casablanca, le 3 mars dernier en coupe de la Caf 2019 ?

Reste que, contrairement ses pairs précités, dans le cas d'Eric Otogo Castane qui peut enterrer son rêve d'inscrire cette année une cinquième Can à son palmarès, la Caf n'a jusqu'ici mentionné nulle part une enquête aboutissant sur une sanction relative aux actes manqués par le Gabonais et ses assistants lors du match Horoya AC-WAC Casablanca.